



2017年
11月号

風の子便り

社会福祉法人のゆり会 たかさご保育園
http://www.takasago-hoikuen.com

私と小鳥と鈴と 金子 みすゞ

私が両手をひろげても、
お空はちっとも飛べないが、
飛べる小鳥は私のように、
地面(じべた)を速くは走れない。

私がかからだをゆすっても、
きれいな音は出ないけど、
あの鳴る鈴は私のように、
たくさんな唄は知らないよ。

鈴と、小鳥と、それから私、
みんなちがって、みんないい。



ご存知の方も多いと思います。

私の大好きな詩なので、1~2年に1回くらいのペースでご紹介しております。

私達 保育者の指標ともなる「一人ひとりを大切にする保育」を表している詩です。

私達は犬の鳴き声を「わんわん」と表現しますが、韓国では「もんもん」猫は「にゃーにゃー」ではなく「やおんやおん」だそうです、お国により違うものですね。

「そう言われてみればそんなふうに聞こえなくもないね～」と思えることが、みんなちがってみんないい・・・人と人がつながっていく、国と国とつながっていくのかもしれない。自分と違う人の感じ方や考え方を受け入れる心のゆとり、豊かさを育てていきたいと思っています。

お誕生日おめでとう

1才おめでとう	こうすけくん ひいらぎくん
2才おめでとう	
3才おめでとう	けいいちろうくん
4才おめでとう	
5才おめでとう	みゆちゃん ひなたちゃん
6才おめでとう	ゆうまくん てんまくん



11月の予定		
1	水	図書館(4.5才) 3才保育参加
2	木	
3	祝	
4	土	
5	日	
6	月	ちゅちゅこっこの会★ 仲良し広場★
7	火	歯科検診
8	水	カラーテスター4才
9	木	遠足の日235才 クッキング4才
10	金	カラーテスター5才
11	土	
12	日	保育参加0才
13	月	ちゅちゅこっこの会★ 仲良し広場★ 防災訓練
14	火	ポニー活動 0才児検診 健康相談の日★
15	水	照子おばちゃんのお話し会 171災害伝言板
16	木	魚の解体見学
17	金	幼児誕生会★4.5歳お食事会
18	土	
19	日	
20	月	ちゅちゅこっこの会★ 発達相談の日 防犯訓練
21	火	リサイクル学習会
22	水	勤労感謝訪問
23	祝	
24	金	
25	土	
26	日	
27	月	乳児誕生会★ ちゅちゅこっこの会★ 仲良し広場★
28	火	PPD
29	水	クリスマス会合同練習
30	木	クッキング3才



★印の日は、どなたでもご自由に参加いただけます
(予定は変更になる場合があります)

0才 ひよこ2組です こんにちは！

ひよこ2組の子ども達は、入園して半年たち、ねんね期から寝返り、這い這いや歩行と運動面での成長が著しく見られ、自分で動ける楽しさを感じながら、室内を探索している毎日です。玩具も、ブロックやボール、絵本等子ども達の興味に合わせて提供することで遊びも楽しんでいきます。

最近のお気に入り、ボールテントやトンネルくぐりです。ボールテントでは、テントの中に入ってボールを投げたり、両手に持って打ち鳴らすように遊んでいます。トンネルでは、初め、くぐることを怖がっていたお友達も、繰り返し経験していくことで面白さを感じるようになり、全員楽しんでいきます。又、中にいるお友達と外にいるお友達が顔を見合わせて「いないいないばあ」遊びをする様子は、微笑ましいです。

だんだんとお友達に興味を示して関わりをもととする姿が見られるようになってきているので、今後も遊びを通して楽しく関わられるように、保育者が援助したいと思えます。

こどものつぶやき 5才

先日、4.5才児(ひつじ組,ぞう組)で芋ほり遠足に行き、さつま芋を掘ってきました。

その掘ってきたさつま芋を使い、5才児(ぞう組)がさつま汁を作りました。これまでも包丁を使っているいろいろな料理を作ってきましたが、今回はごぼうやさつま芋など硬い食材も入り、切る際には

「あ～かたい！」

と野菜の硬さを感じながら、包丁に力を入れて切る子ども達でした。

そして、さつま汁パーティーで、さつま汁の中のごぼうを食べたお友だちが

「え～？やわらかい！」

さっき切ったごぼうは硬かったのに、食べると軟らかいことに、驚き、お湯で煮ることで軟らかくなることを知りました。物の変化に気付く感性・・・クッキングの場面でも、科学の芽が養われているのですね。

お芋掘りに行って来ました

今年は秋の長雨になりましたが、4.5才児の子ども達は、雨の合間を縫って、毎年恒例のお芋掘りに、北総線の「大町駅・小川園」さんに行くことが出来ました。

芋掘りの当日は、子ども達が掘りやすいように、なが～いつるを切っておいて下さいます。畑に到着し、お世話のお礼をした後早速、子ども達も自分達の株に案内され、土からお芋を掘り出します。おいもがゴロゴロ～「せんせ～見てみて～」「できたよ～」子ども達の歓声が広い畑に響きました。持参したリュックに一人2個ずつお土産に持ち帰り保育園まで持って帰ってきた子ども達でした。

後日、園で行ったさつま汁パーティーに、今回のお芋を使用したので子ども達は鼻高々でした。



ぞう組
みんなでお芋を掘りました！



ぞう組
出てきたでできた！



ひつじ組
土ってあったかいねえ～

好きな歌ベスト2

今旬の各クラスの子が好きな歌をお知らせします。

- 0才児(ひよこ2) 「手をたたきましょう」「きらきら星」
- 0才児(ひよこ1) 「お話しゆびさん」「おもちゃのチャチャチャ」
- 1才児(ばんび) 「どんぐりころころ」「ハッピー・チルドレン」
- 2才児(うさぎ) 「ハッピー・チルドレン」「風の子の歌」
- 3才児(りす) 「たのしいね」「おもちゃのチャチャチャ」
- 4才児(ひつじ) 「勇気100%」「とんぼのめがね」
- 5才児(ぞう) 「まっかな秋」「もみじ」

お友達と一緒に歌ったり、一人で口ずさんだり、歌が聞こえてくると嬉しくなって踊りだしたり、それぞれに楽しんでいます。

勤労感謝訪問に行きます

11月23日は「勤労感謝の日」です。幼児クラス(3.4.5才)では、下記のところへ訪問し、日頃の感謝の気持ちを、手作りのカレンダーをプレゼントします。

・吉崎嘱託医 ・桜井歯科嘱託医 ・高砂眼科
・土屋クリニック ・高砂駅前交番 ・高砂駅 ・横山医院
こういった活動を通して、地域の様々な方にお世話になっている事を、子ども達にも感じて欲しいと願っています。

たかさごの教育(食育) 第6回

りす組(3歳児)の子ども達は、初めての栽培活動として、5月にピーマンとミニトマトの苗を自分達の手で植えました。植えてからは・・・早く大きくなあれ～！と毎日の水やりと共に育てていくピーマンとミニトマトを嬉しそうに観察をしたり、どんな風に大きくなるのかなあ～と図鑑で育つ過程を見て楽しみにする子ども達でした。

夏には、念願のピーマンもミニトマトも沢山実り、収穫後は、キッチンの先生にお願いして、その日のおかずの一品になり「ぼくたちが育てた、ピーマンだよね！ん～にがいな」「においもするな～」と目で見て、味わい、においを嗅いで、自分たちの育てた野菜を五感で感じながら食べていました。不思議と、野菜が苦手なお友達も自分たちの育てたものだと、いつもよりも食が進んでいました。

又10月のクッキングでは、おにぎりを100個握りました。自分たちの分だけではなく、ひつじ組・ぞう組のお兄ちゃん、お姉ちゃん達、職員の方も握り、「りす組のおにぎり沢山食べてね！」と嬉しそうでした。自分たちで育てたものを、食べる喜び、作ったものを誰かに食べてもらう喜びを、栽培活動やクッキングの中で、子ども達は育てています。